

MADRID. TREN, ARQUITECTURA Y CIUDAD

El Colegio de Arquitectos de Madrid (COAM) y Cercanías-RENFE de Madrid presentaron conjuntamente el 31 de marzo un programa de difusión de la Arquitectura basado en la exposición de paneles informativos sobre los edificios más representativos e interesantes del eje de la Castellana, desde la Plaza de Colón hasta Cuzco, en donde se concentran el mayor número de ejemplos de la mejor arquitectura española de estas últimas décadas. El acto fue presentado por el Director de RENFE-Cercanías de Madrid, Lucas Calzado y el Presidente de la Comisión de Urbanismo del COAM, Pedro Ortiz. El objetivo de esta campaña es, por un lado, acercar la arquitectura de su entorno a las estaciones de Cercanías y a sus usuarios, y por otro, dar a las estaciones otro valor añadido a su función específica con el fin de que sean observadas por los viajeros como lugares donde se fomenta la cultura y el arte. Lo importante para ambas instituciones es lograr un acercamiento entre los arquitectos y sus obras con el numeroso público que diariamente utiliza este medio de transporte y aprovechar la estación como la *Puerta de Entrada* de la ciudad para poder informar al viajero del patrimonio arquitectónico e invitarle a conocerlo. Los paneles que difunden la arquitectura de la Castellana en esta estación de Cercanías de los Nuevos Ministerios, que ha sido inaugurada recientemente, muestran la mejor arquitectura e ingeniería de nuestro país y se recogen los mejores ejemplos de la arquitectura española como la sede del BBVA del arquitecto Saénz de Oiza, el Museo de Ciencias Naturales, el edificio Castelar, la antigua sede del Periódico ABC o el Centro de Turismo de Colón, entre otros destacados ejemplos. Desde el Colegio de Arquitectos se intenta sensibilizar al ciudadano del interés que tiene para Madrid y su Comunidad poseer una arquitectura de calidad para vivir mejor y en donde el ciudadano se sienta más cómodo y orgulloso con estas representaciones artísticas, o simplemente como dice el eslogan de RENFE- Cercanías: "Tienes grandes obras de arquitectura más cerca de lo que imaginas". La Dirección de Cercanías Metropolitana de Madrid conjuntamente con el Colegio Oficial de Arquitectos presentó este pionero e innovador proyecto durante la Semana de la Arquitectura del año 2007. Se trata de un proyecto de colaboración enmarcado dentro de las estrategias y compromisos de responsabilidad social y culturales que tienen ambas instituciones y que en esta iniciativa se centra en la puesta en valor de la Arquitectura y el Urbanismo de la Comunidad de Madrid. Este programa de difusión de la arquitectura está basado en la realización de paneles informativos sobre los edificios más interesantes de los municipios de la Comunidad y fue inaugurado en octubre de 2007 en la estación de Getafe. Además se han realizado esta misma actividad en las estaciones de Alcalá de Henares y El Escorial.



EXPOSICIÓN Y PRESENTACIÓN DEL LIBRO "MADRID.100% ARQUITECTURA"

Dentro de la política de internacionalización de la Arquitectura llevada a cabo por el Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid desde el año 2008, con la presentación de las obras que realizan los colegiados de Madrid y de su práctica profesional, se ha inaugurado en Santiago de Chile la exposición Madrid 100% Arquitectura. También se ha presentado en la sede del Banco Santander en Boadilla del Monte (Madrid) el libro-catálogo que recoge estas 100 obras. La Fundación de Arquitectura COAM se ha sumado a este esfuerzo del COAM colaborando en la gestión, junto con el Colegio de Arquitectos de Chile, de la exposición Madrid 100% Arquitectura, que se inauguró el día 29 de abril en la sala de exposiciones de la sede Nacional del Colegio de Arquitectos de Chile, ubicada en Alameda 115 Santiago-Chile, y posteriormente en un diá-

logo de convergencia entre arquitectos chilenos y madrileños que se realizó el jueves 30 de abril. Al acto asistieron, el Presidente del Colegio de Arquitectos de Chile, Alberto Montealegre Klenner, junto a la Decano Presidente del Colegio de Arquitectos de Madrid, Paloma Sobrini, el Embajador de España en Chile, Manuel Cabrera Hernández, el Presidente de la Comisión de Urbanismo del COAM, Pedro Ortiz.

En las jornadas de debate intervinieron arquitectos autores de obras del libro. En este caso los arquitectos que se desplazaron a Santiago de Chile fueron Julio Touza, José Manuel Sanz y Sanz, Benjamín Cano y Diego Escario.

Así mismo, el día 6 de mayo se presentó el libro Madrid 100% Arquitectura, en la Ciudad Financiera Santander en Boadilla del Monte, entidad que ha colaborado en la edición del mismo.



En el libro-catálogo se recogen cien obras de arquitectos colegiados en el COAM cuya arquitectura ha sido seleccionada por diferentes "tipologías edificativas, modelos, formatos y sectores pertenecientes a distintos puntos de España y del mundo".

El Departamento de Difusión junto con el Departamento de Eventos del Banco Santander organizaron el acto, que contó con la presencia del Director Territorial de Madrid del Grupo Banco Santander, Enrique Rasines y de la Decano del COAM, Paloma Sobrini, además de numerosos arquitectos, autores de las obras representadas en el libro.